

心地よい秋となりました。でも、鹿児島の秋は短い。昼間はまだ夏。外で遊ぶには絶好！

先日、とある場所で、高校生らしき男子数名が、カップ麺を食べ終わった後に「暑いぜ、チョウ~むかつく！むかつくぜ！」と繰り返し
呟くのを耳にしました。なんというボキャ貧！彼らにはそれしか現状を表す言葉を思いつかないのでしょう。

最近、キレル！の一言で子供の暴力行為が目立ちますが、その原因として子供が外で遊ばなくなった、体をぶつけ合うような遊び
もやらないと聞きます。たしかに、数人の子供達が寄り集まってゲーム機で遊んでいるのは目に付きます。私などはこれからの寒い
時期には、「おしくらまんじゅう」や「ケンケン相撲」などやったもんです。時代もありますがなんとか大人数で外での遊びを探しました。
家は狭いし一軒の家に大勢でおしかけるわけにはいかず、へたに家に居ようもんなら「宿題は！」と親の小言もとんで来るので、暑さ
寒さ、晴天、雨天に拘らず遊ぶ時は**そ・と！**

昔のようにという訳には参りません。環境も親も経済も違うのですから。でも、楽しかったです。子供達の有り余るパワーを内に
籠らせず、他人に攻撃的に向かわせることのないようにしてやるのは、現在をなしてきた**大人の責任**のはずです。

‘ 0 6 ・ S e p ・ 3 0